

Jahreshauptversammlung Skiclub Pforzheim

Bericht Tourenabteilung Zeitraum 03/22 – 03/23

Im Rahmen der Jahreshauptversammlung im **März** wurde das Leitungsteam Hans Lange, Martina Maier-Kraus und Anja Menzinger als Nachfolge von Peter Wamsler gewählt.

Für uns hat sich die Aufgabenteilung sehr bewährt. Nicht nur, dass sich die Leitung auf mehrere Schultern verteilt, sondern es entstehen auch neue gemeinsame Impulse für unsere Tourenabteilung. Wichtig ist uns, den Weg der aktiven Mitgestaltung unserer Tourenger bei der Gestaltung der Ausfahrten weiterhin im Fokus zu haben.

Das alles funktioniert sehr gut, dank unserer Tourenführer, die auch in dieser Saison wieder ein tolles Tourenprogramm erstellten. Herzlichen Dank!

Neu etabliert haben wir unseren monatlichen Newsletter „SkitourenGlück“ im schicken Design und mit humoristischen Nachschlägen aus Grzimeks Skitourenleben.

Aktivitäten Saison 2022/2023

Im **April 22** konnte Martin Anthoni seine Tour zur Franz-Senn-Hütte erfolgreich durchführen; leider mussten wir die letzte Tour der Saison zur Coaz-Hütte aufgrund der widrigen Bedingungen absagen,

Die Tourenplanung für die nächste Saison haben wir im **Mai** erstmals in größerem Rahmen mit allen Interessierten durchgeführt, vor dem Hintergrund, dass Planung und Organisation auf mehrere Schultern verteilt werden können.

Die Bike-Truppe kam leider noch nicht so richtig ins Rollen – geplant waren monatliche Ausfahrten organisiert über eine Chat-Gruppe, allerdings sind wir am Ende nur zweimal gefahren und hoffen auf eine bessere Quote in 2023.

Parallel dazu organisierte Manfred Täubler seine E-Bike-Ausfahrt bereits in der zweiten Saison mit 10 Teilnehmern.

Im **Juni** brachten wir im Rahmen der 125-Jahr Feier in der Hochfeldhalle allerlei Unterhaltendes aus dem Tourenleben auf die Bühne.

Nachdem die „Frauen“ im **Juli** in gewohnter Manier mit Iris Wamsler in den Allgäuer Alpen ihr Wochenende gewandert waren, konnte wir noch den traditionellen Grillstammtisch im Bootshaus durchführen. Zum Abschluss des Monats fand im dritten Anlauf endlich die Hochtour auf den Piz Morteratsch im Engadin statt.

Im **August** startete Iris Wamsler ein ganz neues Format: nämlich 5 Tage Frauenwandern im Wallis mit Blick auf die gewaltigen Gletscherlandschaften im Banne der 4000er.

Außerdem führte unser Wanderprofi Andreas Vital wieder in gewohnt souveräner Weise eine weitere GTA-Etappe durch das Piemont.

Im **Oktober** wanderten die Tourenguides angeleitet von Manfred Gaiser durch die Wolfsschlucht mit leckerem Abschluss in der Schlossberghütte.

Beim Tourenstammtisch im **November** konnten wir dann das neue Programm vorstellen.

Im **Dezember** starteten wir mit dem Adventsstammtisch bei Glühwein, des Weiteren kamen wir mit den anderen Abteilungen bei Eisstockschießen in der Pforzheimer Winterwelt zusammen, bevor

unser uriges kulinarisches Hüttenwochenende in der Hans-Fuld-Hütte am Sommerberg beim Sicherheitstag die Saison endlich so richtig einläutete. In diesem Jahr konnten wir vier neue Mitglieder im Rahmen des Einsteigerkurses gewinnen.

Gedämpft wurde unsere Euphorie durch den Schneemangel am Feldberg, weswegen Manfred Gaiser erstmals das Skitourenwochenende auf dem Haus Frieden im **Januar** absagen musste. Auch die nächste Tour zum Achensee stand auf der Kippe, Hans-Peter Ulmer konnte aber kurzfristig eine neue Unterkunft im Sellrain besorgen, hier lag zwar nicht viel, aber ausreichend Schnee. Auch für Peter Wamsler schneite es gerade noch rechtzeitig, damit er seine traditionelle Tour von der BuhlsAlpe aus durchführen konnte.

Dem Engagement von Martin Anthoni ist es zu verdanken, dass die Touren von der Dortmunder Hütte im **Februar** stattfinden konnten – Lawinenwarnstufe 4 wäre durchaus ein triftiger Absagegrund gewesen. So richtig planmäßig lief dann die „Cappuccino-Tour“ von Pia Gaspard im Bregenzer Wald.

Im **März** gab's das neue Konzept „Piste und Tour“ als Premiere, mit dem Ziel von einem Ausgangsort Skitouren und Abfahrtsski zu ermöglichen. Die Teilnehmer können sich so spontan für eine Variante entscheiden. Die Ausfahrt war schnell ausgebucht und alle waren sich einig, dass eine Wiederholung im nächsten Jahr erfolgen soll.

Der Skitourensport boomt, das durften wir bei der Grünsteinumrundung in der Zugspitzregion erfahren. Wir erlebten einen bisher ungekannten Ansturm mit Wartezeiten an den Engstellen und zogen Platzkarten auf dem Gipfel.

Auf Anregung von Manfred Täubler werden wir im Herbst den Saisonabschluss wieder aufleben lassen. Hier wollen wir die Saison Revue passieren lassen, gemeinsam kochen und feiern. Tagsüber stehen Radeln, Wandern oder Klettern auf dem Programm.

Wir hoffen, den Kreis unserer Übungsleiter in den nächsten Jahre erweitern und auch verjüngen zu können und freuen uns, dass aktuell Jan Faulhaber den Trainer C und Martin Anthoni den Trainer A in Angriff genommen haben.

Hans, Martina & Anja